

Das Heimatgefühl fördern

Die Dorfgemeinschaft Müllendorf setzt auf einen großen Zusammenhalt.

KREIS HEINSBERG In unserer Vereins-Serie stellen wir heute die Dorfgemeinschaft Müllendorf vor. Die Fragen beantwortete Erster Vorsitzender Frank Mönch.

Beschreiben Sie bitte mit einem einzigen Wort den Verein.

Frank Mönch: Gemeinschaft.

Und nun bitte in wenigen Sätzen den Zweck dieses Zusammenschlusses.

Mönch: Die Dorfgemeinschaft Müllendorf hat es sich zur Aufgabe gemacht, dass Miteinander im Dorf zu intensivieren und ein gemeinsames Heimatgefühl zu entwickeln. Überall, wo Menschen im Dorf Hilfe benötigen, wird dies schnell und unbürokratisch

durch Man- bzw. Girlpower bewerkstelligt. Darüber hinaus werden gemeinschaftlich die Pflege des Gefallenen-Denkmal und anderer Gemeinflächen organisiert. Aktiv nehmen wir mit unseren Kindern am „Umwelttag“ teil und wollen so unsere Jüngsten für unsere schätzenswerte Naturumgebung sensibilisieren. Der Besuch des Nikolauses, das Aufstellen des Weihnachtsbaumes, das traditionelle „Hahnlaufen“ vor Karneval, das Maibaumaufsetzen, ein Vater-Kind Wochenende und ein zünftiges Sommerfest zählen zu den Highlights in unserem Dorfleben. Eine Abordnung des Vereines begrüßt jede neue Dorfbewohnerin und -bewohner in Müllendorf



Frank Mönch ist Erster Vorsitzender der Dorfgemeinschaft Müllendorf. FOTO: PRIVAT

und heißt sie herzlich willkommen. Ebenso werden ältere Dorfbewohner bei runden Geburtstagen besucht und dabei gemeinsame Erinnerungen ausgetauscht. Auch kran-

ke Dorfbewohner werden, sofern gewünscht, durch Mitglieder des Vorstands regelmäßig besucht. Einmal jährlich führen wir eine caritative Aktion durch. So spendeten wir zum Beispiel an das Hospiz Erkelenz oder die Flutopferhilfe im Kreis Heinsberg. Im vergangenen Jahr organisierten wir einen Freizeittag im Wildpark Gangel mit 150 ukrainischen Geflüchteten.

In besonderer Weise fördert unser Verein das Verständnis für und das Zusammenleben von allen Menschen in Müllendorf und darüber hinaus. Jeder ist willkommen, auch Menschen aus unseren Nachbardörfern.

Warum sollte man seine Freizeit gerade in Ihrem

Verein verbringen und welches Interesse sollte vorhanden sein?

Mönch: Wir bieten den Mitgliedern viele Events und fördern dadurch das Kennenlernen und den Zusammenhalt im Dorf. Ein echtes Interesse an anderen Menschen und ihrer Bedürfnisse, unserem schönen Dörfchen sowie Liebe zur Heimat sind wichtig.

Was haben Sie während der Covid-Pandemie im Vereinsleben besonders vermisst und warum?

Mönch: Mir fehlten der persönliche Kontakt und die Nähe zu den Mitgliedern sowie unsere Dorffeste.

Hat der Verein vielleicht etwas aus der Pandemie „gelernt“, was nun in der

Vereinsstruktur oder in den Abläufen übernommen wird?

Mönch: Wir mussten unser Nikolausfest 2021 umplanen und auf Distanz durchführen. Daraus ist eine neue Tradition erwachsen. Der Nikolaus fährt seither mit seinem Gefolge in einer prächtigen Kutsche durch unser kleines Dorf und beschert allen Kindern und älteren Menschen im Ort.

Warum engagieren Sie sich ehrenamtlich?

Mönch: Durch mein ehrenamtliches Engagement möchte ich dazu beitragen, das Dorfleben attraktiv zu gestalten und Heimat als besonderen Wert bewusst zu machen.

Fortsetzung auf Seite 2

Das Heimatgefühl fördern

Fortsetzung des Titelinterviews zur Dorfgemeinschaft Müllendorf.

Wie geht der Verein mit dem Thema Nachwuchs um?

Frank Mönch: Für unsere Kinder und Jugendlichen werden bei allen Veranstaltungen zum einen kreative und spannende Aktivitäten angeboten. Zum anderen werden sie altersentsprechend in Aufgaben mit- und füreinander eingebunden und so nachhaltig ins Dorfleben integriert. Durch unseren wertschätzenden Umgang mit der jungen Generation spürt man in allen Altersstufen eine hohe Identifikation mit dem Verein und natürlich auch mit dem Dorf.



Gemeinsam mit den Gästen aus der Ukraine bei einem Ausflug.

FOTO: DORFGEMEINSCHAFT

Was wollten Sie schon immer Ihren Mitgliedern sagen?

Frank Mönch: Ich möchte mich bei allen Mitgliedern, insbesondere den Vorstandsmitgliedern, für ihr

Engagement bedanken. Mit unserem Einsatz schaffen wir es das Dorfleben aktiv und attraktiv zu gestalten und geben dadurch unseren Kindern die Möglichkeit, ein besonderes Heimatgefühl zu entwickeln.

Wie können Interessierte mit dem Verein Kontakt aufnehmen?

Frank Mönch: Ganz einfach unter: www.muellendorf.eu.